

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai kinerja keuangan sebelum dan sesudah *right issue* pada Bank Panin Dubai Syariah, melalui analisis rasio keuangan dan komparatif maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Kinerja keuangan sebelum *right issue* pada variabel rasio likuiditas menunjukkan kondisi kinerja keuangan dalam kategori sehat. Pada rasio solvabilitas sebelum *right issue* terjadi peningkatan pada tingkat rata-rata dan menunjukkan kondisi yang tidak sehat. Selanjutnya, pada rasio profitabilitas terjadi penurunan pada tingkat rata-rata, sehingga dapat dikatakan bahwa kondisi profitabilitas tidak sehat. Adapun rasio aktivitas menunjukkan penurunan tingkat rata-rata dan kondisi kinerja keuangan dalam keadaan sehat karena tidak melebihi standar.
2. Kinerja keuangan sesudah *right issue* diukur dengan rasio keuangan menunjukkan bahwa pada variabel rasio likuiditas tidak terjadi peningkatan ataupun penurunan tingkat rata-rata dan termasuk pada kategori sehat. Lalu, pada rasio solvabilitas terjadi penurunan pada tingkat rata-rata dan kondisinya masih berada pada kategori tidak sehat. Adapun pada rasio profitabilitas terjadi peningkatan dari tingkat rata-rata sebelumnya, tetapi kondisinya masih berada pada kategori tidak sehat. Selanjutnya pada rasio aktivitas terjadi peningkatan dari tingkat rata-rata sebelumnya hal tersebut menunjukkan bahwa kondisinya berada pada kategori sehat karena tidak melebihi standar.
3. Hasil pengujian statistik pada penelitian mengenai perbedaan sebelum dan sesudah melakukan *right issue* pada Bank Panin Dubai Syariah yang diukur menggunakan rasio-rasio keuangan menunjukkan bahwa pada indikator *return on equity* dan *total assets turn over* menunjukkan adanya perbedaan. Artinya dana *right issue* digunakan secara efektif dan efisien dalam perputaran modal perusahaan sehingga meningkatkan laba perusahaan. Namun sebaliknya pada indikator *current ratio* dan *debt equity ratio* tidak ada perbedaan sebelum dan

sesudah dilakukan *right issue*. Artinya dana *right issue* yang dihasilkan tidak berpengaruh terhadap kewajiban atau hutang yang dimiliki oleh perusahaan dan diketahui bahwa perusahaan lebih memanfaatkan dana *right issue* yang dihasilkan untuk melakukan aktifitas perusahaan dalam meningkatkan pendapatan dan penghasilan bagi perusahaan.

5.2 Implikasi dan Rekomendasi

Implikasi merupakan konsekuensi logis dari suatu fenomena, berdasarkan penelitian ini, maka dapat dipaparkan implikasi yang hasilnya, yaitu pada rasio likuiditas pada sebelum dan sesudah *right issue* tidak terjadi perubahan dan hasil uji statistik menunjukkan bahwa pada rasio likuiditas yang diprosikan oleh *current ratio* tidak mempengaruhi kinerja keuangan perusahaan dan memberikan informasi yang negatif bagi para investor karena tingkat likuidasi perusahaan masih berada diatas rata-rata yang menandakan bahwa dana yang dimiliki perusahaan tidak digunakan secara efektif dan efisien. Oleh karena itu, baiknya perusahaan lebih mengoptimalkan pemanfaatan dana dengan manajemen yang efektif dan efisien agar tingkat produktifitas modal kerja perusahaan meningkat.

Kemudian, solvabilitas sebelum dilakukan *right issue* memiliki tingkat jauh diatas standar rata-rata dan setelah dilakukan *right issue* mengalami penurunan namun masih berada diatas standar rata-rata. Dana *right issue* yang didapatkan perusahaan digunakan secara efektif untuk memenuhi hutang jangka panjang yang dimiliki perusahaan namun tidak terdapat perbedaan walaupun terjadi penurunan tetapi tingkat solvabilitas masih jauh berada diatas rata-rata standar. Hal tersebut berimplikasi pada kepercayaan investor untuk menanamkan kembali modalnya pada Bank Panin Dubai syariah kerana tingkat solvabilitas perusahaan yang terlalu tinggi. Oleh karena itu, pihak manajemen sebaiknya perlu memonitoring solvabilitas untuk memantau hutang jangka panjang yang dimiliki perusahaan dan agar kestabilannya terjaga sehingga para investor percaya untuk menanamkan modalnya pada perusahaan.

Selanjutnya, kinerja keuangan profitabilitas mengalami peningkatan setelah dilakukannya *right issue* walaupun masih berada dibawah rata-rata. Hal tersebut berimplikasi baik bagi perusahaan karna dana *right issue* mampu meningkatkan pendapatan perusahaan. Selain itu, dengan meningkatnya profitabilitas perusahaan

maka memberikan berita positif yang berimplikasi pada tingkat kepercayaan para investor untuk menanamkan modalnya pada Bank Panin Dubai Syariah. Oleh karena itu, manajemen perusahaan tentunya harus bekerja lebih keras lagi dalam mengelola dana secara efektif dan efisien dengan tujuan untuk terus meningkatkan pendapatan perusahaan.

Adapun, kinerja keuangan pada rasio aktivitas mengalami peningkatan setelah dilakukan *right issue*. Dalam kondisi seperti ini diketahui bahwa dana *right issue* berimplikasi pada peningkatan aktivitas perusahaan dalam mengelola modal yang dimilikinya. Dengan adanya peningkatan tersebut memberikan dampak positif bagi perusahaan dalam meningkatkan pendapatan dan menarik kepercayaan investor untuk menanamkan modalnya. Oleh karena itu, manajemen Bank Panin Dubai Syariah perlu memonitoring aktivitas, dengan tujuan untuk mengetahui perputaran penjualan perusahaan.

Adapun rekomendasi yang diajukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Dalam meningkatkan kinerja keuangan perusahaan menggunakan rasio keuangan yang di proksikan oleh *current ratio*, *debt equity ratio*, *return on equity* dan *total assets turn over* dalam penggunaan dana tambahan *right issue* dapat dikatakan bahwa perusahaan mampu mengelola dengan baik dana yang dihasilkan. Hal tersebut terbukti dengan meningkatnya *return on equity* dan *total assets turn over*. Namun sebaiknya untuk rasio solvabilitas dan rasio profitabilitas perlu ditingkatkan lagi dengan cara memaksimalkan modal dalam menjalankan aktivitas perusahaan sehingga pendapatan perusahaan bertambah yang akan membuat profitabilitas meningkat dan perusahaan mampu melunasi hutang jangka panjang yang dimilikinya.
2. Bagi peneliti, peneliti berharap untuk peneliti selanjutnya agar lebih mengembangkan kembali penelitian ini dan memperpanjang masa periode pengamatan sehingga dapat melihat dampak dan motif pelaksanaan *right issue* dalam jangka panjang, serta tidak hanya menggunakan rasio *current ratio*, *debt equity ratio*, *return on assets* dan *total assets turn over* saja dalam mengukur kinerja keuangan perusahaan untuk menyempurnakan penelitian selanjutnya.

3. Peneliti berharap bahwa penelitian ini dapat bermanfaat dan menambah wawasan serta pengetahuan bagi peneliti selanjutnya yang akan melanjutkan penelitian tentang ilmu keuangan di pasar modal.
4. Bagi Perusahaan, sebaiknya modal dihasilkan dari *right issue* digunakan untuk meningkatkan aktivitas dan produktivitas perusahaan secara efektif dan efisien agar bisa meningkatkan profitabilitas perusahaan dan melunasi hutang jangka panjang yang dimiliki perusahaan sehingga memberikan timbal balik yang baik bagi bagi kedua belah pihak yaitu perusahaan dan investor.
5. Adapun diperuntukan bagi para investor dan pemegang saham, penelitian ini dapat dijadikan referensi dan dijadikan sebagai bahan pertimbangan untuk menanamkan modal kepada Bank Panin Dubai Syariah yang melakukan *right issue*.
6. Bagi pihak lain, peneliti mengharapkan agar penelitian ini dapat dijadikan referensi tambahan bagi para pembaca yang akan melakukan penelitian tentang “analisis kinerja keuangan sebelum dan sesudah melakukan *right issue*” dengan pengembangan penelitian-penelitian yang lebih baik lagi.